

CLUBES

Bilbao Basket: los accionistas bloquean una oferta del ex ACB Salva Guardia para tomar el control

Tras ampliar capital en una cuantía inferior a la anunciada inicialmente, el club lanza ahora una oferta de compra de acciones para crear autocartera y amortizarlas posteriormente, de manera que los accionistas mayoritarios ampliarán su control sobre la organización.

Patricia López
1 jun 2020 - 05:00



Pocos clubes de la ACB han vivido un año tan intenso en los despachos como Bilbao Basket. En doce meses, el club ha ascendido a Liga Endesa, ha abandonado la situación concursal en la que llevaba inmerso desde junio de 2018 y ha conformado un proyecto competitivo en la élite del baloncesto español. Pero también ha dejado escapar 800.000 euros aportados por un grupo empresarial que hubiera dado estabilidad a una entidad muy mermada por los problemas económicos.

Según ha podido saber *Palco23*, los accionistas mayoritarios del Bilbao Basket bloquearon en enero una inversión liderada por el exjugador Salva Guardia con el respaldo de un grupo de inversores, y que habría supuesto un cambio en el orden

accionarial de la entidad. Fuentes cercanas a la operación afirman que, de haberse sellado, los integrantes del actual consejo de administración habrían perdido la mayoría accionarial y, por ende, el control del club.

Los inicios de esta operación se remontan a noviembre de 2019, cuando la junta de accionistas aprobó realizar una ampliación de capital de 1,2 millones de euros para estabilizar la situación financiera del club. Este incremento debía realizarse mediante la emisión de hasta 108.000 acciones a 11,5 euros cada título, y sólo podrían participar los accionistas de la sociedad y quien adquiriera a un socio su derecho de adquisición preferente.

Un grupo de inversores propuso aportar 800.000 euros al Bilbao Basket para hacerse con la mayoría accionarial

El pasado enero un grupo inversor con capital vasco, gallego y valenciano participado por Salva Guardia comunicó al club su voluntad de adquirir 69.565 acciones por 800.000 euros, una cantidad suficiente como para hacerse con la mayoría accionarial. Pero esta operación no llegó a realizarse.

Fuentes cercanas al club señalan a este diario que, cuando el actual consejo de administración recibió la oferta, aumentó el número de peticiones de accionistas que deseaban participar en la ampliación. “Se hicieron más peticiones de suscripción de acciones, lo que provocó que se prorratearan y se impidiera que el grupo inversor se hiciera con la mayoría accionarial del Bilbao Basket”, revelan las fuentes.

Al aumentar las peticiones de títulos, los socios podían solicitar la suscripción de acciones adicionales, y, como resultado, al grupo inversor se le adjudicaron 61.036 títulos por 701.914 euros, una cantidad con la que no podía hacerse con el control accionarial del club. Ante esta situación, decidió no participar en la operación. De ahí que el club finalmente sólo captara 428.383 euros, que deberá destinar al pago de la deuda con Hacienda, entidad a la que debe abonar un importe similar durante cada ejercicio durante los próximos cinco años.



Pese a que la intención del club era levantar 1,2 millones de euros, la entidad no alcanzó el objetivo y finalmente cerró una ampliación de capital de 428.383 euros, según consta en el Registro Mercantil. Fuentes del sector afirman que el club buscaba 1,2 millones por petición de Hacienda. “Si no se cubrían al menos 360.000 euros con esa operación, tendría que ser el consejo de administración el que se hiciera cargo del pago a la Agencia Tributaria, por lo que no quedaba otra que proponer la ampliación”, señalan. El club no ha querido realizar declaraciones.

En el consejo de administración figuran Koldo Mauraza como presidente, Isabel Iturbe como vicepresidenta, y Juan Carlos del Campo, Javier Larrañaga, Iñigo Cisneros, Henar Arestizabal y Oscar Zabala como consejero y vocales. Fuentes próximas al club afirman que esta ampliación de capital supondrá cambios en el consejo de administración, aunque Carlos Del Campo e Isabel Iturbe continuarán desempeñando su cargo después de haber ampliado el plazo de permanencia del órgano de mando.

Bilbao Basket salió del concurso de acreedores en junio de 2019

En junio de 2019, Bilbao Basket llegó a un acuerdo, en el marco del concurso de acreedores, con los acreedores privilegiados, entre los que figuran la Diputación de Vizcaya, Hacienda, Caja Rural de Navarra y Fogasa, entre otros deudores. La prioridad era liquidar la deuda de más de tres millones de euros con estas entidades, empezando por la Agencia Tributaria, a la que debía 2,34 millones de euros, siguiendo

por los 496.000 euros adeudados con Caja Rural y los 235.000 euros con Fogasa. Aquel acuerdo permitió al club abandonar la situación concursal meses después de haber firmado el ascenso a Liga Endesa.

Como parte del pacto, el club se comprometió a saldar la deuda con Hacienda en seis años, mientras que con Caja Rural se acordó hacerlo en cuatro años y con Fogasa en cinco ejercicios. En total, más de tres millones de euros en deuda con estas entidades por parte de un club que había presupuestado 3,6 millones de euros para 2019-2020.

Tras la ampliación de capital realizada en las últimas semanas, ahora el club ha lanzado una oferta de adquisición de acciones para reducir el capital de la entidad, según se desprende de la información publicada en el Registro Mercantil. Lo que se busca es adquirir títulos en autocartera para su amortización, de forma que se reduzca el capital social de la entidad por un importe máximo de 182.045 euros. El precio de cada acción es de 1 céntimo y la oferta de compra se mantendrá hasta el 29 de junio. De concretarse, esas acciones desaparecerán y los accionistas actuales ampliarán su relevancia en el accionariado y, por ende, tendrán más control en la entidad.

Esta oferta llega días después de que el club anunciara que durante la próxima temporada disputará la Basketball Champions League, un torneo organizado por la Federación Internacional de Baloncesto (Fiba) y que premia al equipo campeón con un millón de euros. El equipo justificó esta elección “tanto por motivos económicos como deportivos” y apuntó a que “supone un paso más en la consolidación del proyecto a largo plazo”.